DE NUESTRA CLÍNICA

Parto distócico en una vaca

Se trata de una vaca Durham de 4 años de edad, la cual, según su propietario, hacía 8 dias que había empezado á hacer esfuerzos expulsivos, habiendo sido inútiles algunas tentativas de extracción forzada que se habían realizado.

Al examen constatamos el feto en avanzado estado de descomposición, voluminoso por el enfisema, con presentación anterior, posición dorso-íliaca izquierda; la cabeza, el cuello y los miembros anteriores en la cavidad pelviana, estos últimos flexionados en la articulación húmero-radio cubital.

La distocia era debida á la posición del feto y especialmente á la flexión de los miembros en un animal de bacinete muy estrecho. Estas dificultades estaban agravadas por el aumento de volumen debido al enfisema de la putrefacción.

Siendo muy dificultosas las manipulaciones debido á la gran inflamación de la vajina, resolvimos primeramente hacer la desarticulación de la cabeza para lo cual, después de haber fijado un lazo en el cuello y un par de ganchos en las órbitas, aproximamos la cabeza á la vulva y efectuamos la operación con un bisturí abotonado; una vez realizado esto, y después de haber fijado los miembros anteriores por medio de lazos, efectuamos la propulsión, llevando el feto todo lo más atrás posible. Enseguida, tirando de los miembros anteriores enlazados y ayudando con las dos manos introducidas en el útero, cambiamos la posición del feto, trayéndolo á la entrada de la pelvis en posición dorso-sacra. Enérgicas tracciones de los lazos del cuello y miembros, hicieron aparecer aquel, y parte del torax, fuera de la vulva, procediendo entonces á la evisceración y volviendo á las tracciones. Pero debido á la putrefacción avanzada del feto se cortó en las primeras vértebras lumbares, quedando el tren posterior dentro del útero, lo que nos obligó á fijar nuevos lazos apoyados en el sacro, para extraerlo. Una vez realizado esto y después de sacar la mayor parte de las envolturas desprendidas,

hicimos una prolija desinfección. Durante los dias subsiguientes se notó un poco de fiebre debido á una metritis, benigna pero pronto pudo darse de alta á la enferma perfectamente curada.

Arturo Incháurregui.

MOVIMIENTO DE CLÍNICA

A continuación van los cuadros correspondientes al movimiento habido en las Clínicas de la Escuela durante el mes de Noviembre ppdo.:

| CLÍNICA RESULTADOS | Mejorados Muertos | 11 |
|--------------------|-------------------|--|
| RE | Curados | |
| ÍNICA | Externa | |
| CLJ | Interna | 22 1 1 1 1 1 1 1 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 |
| 3S | Diversas | 2 |
| ESPECIES | Canina | <u>∞- </u> |
| ESI | Bovina | 0 |
| | Equina | 8 00-00-000-00- 1 -10 00- |
| | ENFERMEDADES | Suma anterior. Otitis Keratitis Conjuntivitis Linfangitis Bronquitis Neumonia Pleuresia Pleuro-neumonia Palatitis Faringitis Infección intestinal Gastro-enteritis Indigestión del librillo Timpanismo Fiebre tifoide Anasarque Difteria Cestitis Cestitis Reblandecimiento cerebral |
| | MES | Now here |